

平成24年の新年を迎えて、心より新春のお慶びを申し上げます。



昨年、3月11日に発生しました東日本大震災により、我が国は未曾有の国難に見舞われました。翌3月12日には、思いもよらぬ長野県北部栄村を震源とする震度6強という地震が発生し大きな被害を受けました。更に、6月30日には松本市を中心に長野県中部地震があり、正に自然災害の年がありました。

震災により被災された皆様方に、心から御見舞を申し上げますとともに、被災地の一日も早い復興を祈念いたします。

大きな被害を受けた栄村においても、道路、水田、山地等の復旧に全力を挙げてこれに取組み、農山村集落の持つ機能をどのように維持・再生させるかが今後の大きな課題となっています。復興までの道

のりは決して平坦なものではないと思いますが、被災者への温かい支援を通して、私は改めて人と人との支えあいや絆の大切さを再認識いたしました。そして、共に苦労を分かち合い、支えあって、この難局に立ち向かっていくことで、新しい社会の扉を開くことができると確信しております。

県議会では、国に対し迅速な震災復興を求める意見書を提出し、震災対応のための補正予算を可決するなど、被災地の復旧・復興に向け最大限の努力を傾注してまいりました。今後とも、震災対応並びに県内経済を下支えするための経済対策、県民生活の安全・安心の確保のため、取り組んでまいります。



10.19 北信地区スキー場安全対策協議会

11月定例会一般質問から

○栄村の復興について

●去る3月12日の地震より、既に8か月が経過した。この間、阿部知事を先頭に県職員の皆さんはじめ議員各位には、様々な形で、栄村の復旧・復興に向け迅速、かつ、きめ細やかな支援をしていただけていた。更には、今定例会にも、10億円の栄村復興基金を創設するための予算案及び条例案が提出されており、改めて感謝申し上げる。

国においては、本格的な復興予算となる第3次補正予算が成立するなど、被災地支援も着実に強化されてきており、これにより震災復興が加速することを期待する。村では、震災復興計画の策定に向け、現在、31地区での住民懇談会を開催している。もとより、この計画は、村が主体となって策定するものだが、ぜひ県にも積極的に参画していただき、引き続き住んでいたいと思える栄村、また、被災前よりもよくなつたと感じられる栄村となるよう、引き続きの御支援を、阿部知事はじめ県職員のみなさんにお願いするとともに、議員各位におかれましては、今回の予算案、条例案に御賛同いただくようお願いする。

栄村は日本有数の豪雪地帯。災害復旧工事の進捗と今後の見通しについて建設・農政・林務部長に伺いたい。

(建設部長)道路や橋梁災害では78ヵ所の災害査定を受けた。復旧工事については8ヵ所が完了、42ヵ所が施工中、5ヵ所は施工に向け準備中。残り23ヵ所は冬期閉鎖区間のため来春までに発注する。降雪期に向かい除雪の妨げにならないように段差の解消工事等を行っている。現在発注している箇所の本格復旧については、来年の雪解け後の工事となる。

(農政部長)進捗状況は、復旧工事の必要な水田848枚中46%にあたる387枚の復旧が完了。本格的な降雪の前には全体の7割が完了するものと見込んでいる。残る3割については、雪解け後速やかに工事を再開し、来年の作付けに間に合わせる予定。水路・農道の本復旧は来年度になるが、仮復旧により作付けまでには全域で通水・通行が可能になる予定。

(林務部長)緊急に治山対策を必要とする4ヵ所については、災害関連復旧



10.24 阿部知事栄村視察

治山事業に取組んでいる。特に大規模な山腹崩壊により河道が埋塞した中条川については、埋塞部は開削が完了し、下流への土砂流出の勢いを弱める工事についても年内に完成する予定。降雪期に向けて雪崩や融雪による災害発生への警戒対策として積雪量・融雪量を継続的に観測し、気象状況を注視する態勢を年内に整備し、住民・工事現場の安全に万全を期す。

○森林づくり県民税について

(知事)継続するとなると遅くとも来年9月定例会に条例案を出す形になる。時期を失すことの無いように判断していただきたい。



10.3 職政林務委員会

○自衛官の県採用について

(知事)来年度から配属し、危機管理・防災体制の充実強化を図っていただきたい。

○飯山新校の準備状況について

●飯山新校にかかる事業実施予定は。

(教育長)工事は順調に進んでいる。これらの第1期新校舎の建設工事については、平成25年10月の完成を、更に第2期工事としてスポーツ科学棟の平成27年11月完成を目指している。城北グランド等の利用については、現在飯山市及び両校統合準備委員会と整備の時期等について検討中。

●現飯山高校跡地の利用、飯山市の給食センターを含む旧飯山市立第二中学校の跡地の取得と城北グランドの改修、市道の付け替え、生徒の教育環境の保障、飯山市の要請をどのように進めしていくか。

(教育長)施設整備に関しては、現在飯山市と事務レベルで協議中。改修工事の時期や期間については、中学生や高校生の教育環境に配慮し、また飯山市の意向を踏まえながら検討していただきたい。

○新寮の整備について

(教育長)現在の入寮状況は男女寮ともに半数以下。統合校との位置関係や、築20年の比較的新しい寮であることを勘案し、既存施設の有効活用を含め総合的に検討をしている。



9.7 こんにちは県議会です

県政報告会を栄村で開催しました

栄村北野温泉にて、県政報告会をさせていただきました。年末の冬支度や、震災後の後片付け等もあり、何かとお忙しいなか、70余名の皆様にお集まりいただきました。先日閉会した11月定例議会の報告、震災の復旧状況等をお話し、また皆さんのご意見も伺いました。



12.12 栄村県政報告会



10.14 飯山市高齢者スポーツ大会



11.13 戸狩満喫御膳発表会